



MÁS DE 90% PERCIBE INSEGURO A FRESNILLO, ZACATECAS Y CD. OBREGÓN

# Aumenta miedo al crimen... y más en ciudades de Zacatecas y Sonora

POR YULIA BONILLA

**ENCUESTA** del Inegi: 2 de cada 3 mexicanos temen ser víctimas de violencia; 67.4% ve inseguro vivir en su comunidad; en el top, 2 ciudades del estado gobernado por David Monreal

**A FRESNILLO** 97.23% lo considera inseguro; lleva año y medio como la peor evaluada; la segunda, la capital zacatecana; desde inicio de Alfonso Durazo, Ciudad Obregón entró a la lista **pág. 4**

## CAMBIO DE RUTINAS



Más de 90% teme a ser víctima de violencia

## Crece el miedo a la inseguridad; focos rojos en Fresnillo y Ciudad Obregón

**EL MUNICIPIO** zacatecano lleva año y medio como el peor evaluado, con 97.2% en riesgo; 2 de cada 3 mexicanos ven peligroso su entorno; cambian hábitos para seguir a salvo

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Por séptimo trimestre consecutivo, es decir, durante más de año y medio, Fresnillo, Zacatecas, encabezó la lista de las ciudades con mayor percepción de inseguridad entre sus habitantes, ciudad a la que se suman la capital del mismo estado, así como Ciudad Obregón, Sonora, que no ha abandonado la medición del Inegi desde septiembre del año pasado.

En Fresnillo, el 97.2 por ciento de su población dice sentir miedo a ser víctima de violencia, mientras que en la capital del mismo estado de Zacatecas, gobernado por David Monreal, este indicador alcanza 90.4 por ciento, y Ciudad Obregón, Sonora, la segunda más poblada del estado, ocupa el tercer sitio en la lista, con 89.7 por ciento.

Esta última localidad no ha abandonado la lista desde el penúltimo trimestre del 2021, periodo que empata con la llegada del morenista Alfonso Durazo al gobierno estatal.

La primera ocasión en que Fresnillo ocupó ese sitio dentro de la Encuesta



Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), fue en el último trimestre del 2020, cuando lideró el indicador, con 94.8 por ciento, porcentaje que pasó a 94.2, 96.2, 94.3, 96.8 y 97.1 en cada periodo posterior.

Sin embargo, el municipio ya se encontraba entre los primeros puestos con anterioridad, pues entre octubre y diciembre del 2019 fue el quinto lugar, con 91.9 por ciento.

En los recientes resultados de la encuesta, Fresnillo también se ubicó en el primer lugar del indicador que mide el porcentaje de población que se sintió en riesgo dentro de un banco. También encabezó la lista de personas que consideran que la inseguridad seguirá igual de mal o empeorará, y, además, lidera entre quienes identificaron disparos frecuentes alrededor de su vivienda.

Los niveles de inseguridad en el país también han llevado a que la población del municipio gobernado por Saúl Monreal, hermano del mandatario estatal, modifique sus hábitos para mantenerse a salvo de la delincuencia, pues la encuesta reveló incrementos en el porcentaje de población que ya no permite que los menores de edad salgan de su vivienda, con 48.9 por ciento.

Además, el 30.5 por ciento cambió su hábito de visitar parientes o amigos; 49.3 por ciento dejó de transitar durante la noche alrededor de su vivienda, mientras que 54.8 por ciento dejó de portar objetos de valor. Este último indicador fue el único de los cuatro en descender respecto al trimestre anterior.

La violencia que ha trastocado la vida de los fresnillenses ha ubicado al municipio como foco rojo; tan sólo ayer, las autoridades de la Fiscalía General de Justicia del Estado recibieron el reporte de restos humanos que fueron abandonados cerca de un pozo del sistema de agua potable.

La situación se replica en varios rincones del municipio y le arrebató la vida no sólo a ciudadanos, sino hasta las propias autoridades, pues de acuerdo con la organización Causa en Común, es el segundo estado, detrás de Guanajuato, con más policías asesinados en lo que va de este año, al sumar 28.

A nivel nacional, y como efecto de la riada de violencia, dos de cada tres mexicanos mayores de 18 años consideran que el lugar en el que viven es inseguro,

pues, por tercer trimestre consecutivo, el indicador que mide esta situación mostró que, al segundo trimestre de este año, el 67.4 por ciento de la población percibe su entorno de esta forma.

## EL DATO

**EL PASADO** fin de semana, el periodista Rubén Haro fue agredido a balazos en Ciudad Obregón, mientras circulaba en su vehículo, ataque del cual resultó ileso.

# 28

**Policías** han sido asesinados en Fresnillo este año

# 67.4

**Por ciento** de la población percibe su entorno inseguro

### Cambian rutinas

El incremento de violencia llevó a los habitantes a evitar algunos hábitos como:

■ Marzo ■ Junio



Mujeres **72.9**

Hombres **60.9**

### Percepción de elementos

En el desempeño de labores para prevenir y combatir la delincuencia, la población identificó en "muy o algo efectivo" el trabajo de:



Cifras en porcentaje

Fuente | Inegi